

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes. 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre 15

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

Alicante 24 de Marzo de 1886

NÚM. 67

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.
 El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Miércoles 24 de Marzo de 1886
 Desde Madrid

La novela de todos los días.—El banquete al señor Abascal.—Un proyecto.—La dimisión de un general.—El socialismo en el extranjero.—El general Fajardo.

Madrid 22 de Marzo de 1886

He tenido ocasión de hablar con uno de los amigos mas íntimos del señor Martos, y de oírle decir que el eminente jurisconsulto se muestra satisfechísimo de la conducta política del señor Sagasta, con quien está perfectamente unido, y á quien declara que apoyará con toda decisión.

El señor Martos—me decía este amigo—cree que para salvar todas las dificultades que pueda ofrecer el porvenir, no hay mas que apañarse todas las fuerzas liberales alrededor del señor Sagasta.

Estas francas declaraciones, que tengo por auténticas, son la mejor y mas rotunda contestación que puede darse á los periódicos opositoristas, que un día y otro día vienen presentando al señor Martos disgustado con el gobierno, y exigente en la cuestión electoral hasta un punto, que al gobierno le es imposible atender á sus exigencias.

Queda, pues, desvirtuada completamente, y por quien puede hacerlo, la novela diaria de la prensa de oposición.

En Fornos se celebró anoche el banquete con que los concejales obsequiaron á su presidente el señor Abascal, de cuyo banquete dice un diario de oposición fué de los mas espléndidos que se

han dado en aquél restaurant. La mesa ofrecía un magnífico golpe de vista por el gusto exquisito y la verdadera magnificencia con que estaba puesta.

El banquete no fué político, y no podía serlo desde el momento que asistían hombres de todos los partidos, y por eso aunque hubo brindis, no se tocaron las cuestiones de actualidad, limitándose los oradores al elogio del ilustre obsequiado, y á tratar de la prosperidad y mejoras de Madrid, cuya representación popular estaba allí congregada.

Fueron los oradores, además del señor Abascal, los señores marqués de la Vega de Armijo, Becerra, Romero Páz y Moreno Elorza. Es decir, los representantes de todas las fracciones que hay en el municipio. Y todos se mostraron fundidos en un sentimiento común de adhesión, respeto y simpatía al alcalde-presidente.

Tuvo también el banquete su parte práctica, y fué el acordar, que se proponga al ayuntamiento y éste lo aprobará enseguida la construcción de un gran palacio para el municipio.

En la sesión de hoy habrá presentado el Sr. Abascal la proposición con ese objeto, en la cual se pide que el Estado ceda terrenos en el Retiro para levantar el edificio, entregándole en cambio el que ocupa en la actualidad el ayuntamiento y la tercera casa consistorial, en cuyos locales podría establecerse el gobierno civil y otras oficinas que hoy pagan crecidos arrendamientos.

El proyecto, como se vé, tiene condiciones realizables y es de esperar que lo lleve á feliz término la poderosa iniciativa del Sr. Abascal.

Ha corrido el rumor de que el general Zea, gobernador militar de Madrid, ha manifestado su deseo de dejar el cargo que desempeña.

El motivo de la dimisión lo relacionan algunos con la promoción de generales últimamente firmada. El Sr. Zea fué uno de los generales que asistieron el día de San José al banquete dado por el señor López Domínguez.

Las noticias del extranjero son poco tranquilizadoras. El socialismo toma caracteres alarmantes en todas las naciones, y la agitación se propaga con mucha rapidez.

En dos pueblos de las inmediaciones de Lieja se han repetido los desordenes en grande escala y en las calles de Bruselas ha corrido la sangre.

Los gobiernos todos se preocupan, y

con razón, de estos síntomas de un mal profundo que se exacerba por instantes.

Hoy ha desembarcado en Cádiz el general Fajardo, gobernador general, que acaba de ser, de la isla de Cuba.

Pío Gil.

El canto de la sirena

Hace unos cuantos días dijimos que nada perjudica tanto como un amigo imprudente ó falso, y de ello nos viene á dar una muestra más, nuestro apreciable colega *El Constitucional Dinástico* en su editorial de ayer, que titula *Felicitaciones*.

El periódico llamado con propiedad independiente, por cuanto no depende ni aun de sí mismo, pues no tiene relación lo que hoy sostiene con lo que defendió el día anterior, ha emprendido una campaña en favor de nuestro querido jefe D. Rafael Terol, para que se presente candidato por esta circunscripción, prescindiendo de cualquiera de los que tiene ya proclamados el comité local y aceptados por los jefes del partido en Madrid, cuyos candidatos son nuestros queridísimos amigos D. Enrique Arroyo y Rodríguez y D. Adrian Viudes y Girón, marqués del Rioflorido.

Nosotros somos amigos leales y sinceros de nuestro jefe D. Rafael Terol, no tenemos para qué decirlo, pues más que palabras hablan en nuestro abono todos nuestros actos; nunca hemos sostenido cruzadas contra él, jamás nos hemos separado de su lado, conformes siempre en su política hemos sostenido sus soluciones, aun en los tiempos mas aciagos; nuestros humildes esfuerzos han estado siempre puestos á contribución para defender y aumentar su reconocido prestigio, ni una sola vez con nuestro aliento hemos empañado ni pretendido empañar ninguna de sus glorias; en público y en particular, en todos los tonos hemos defendido su personalidad, cuando algunos de los que falsamente se llaman sus amigos le han atacado indecorosamente, pues en pago de los muchos favores y beneficios recibidos de él, le han vuelto la espalda y han intentado herirle traidoramente.

Podemos llevar la frente muy alta cuando de lealtad se trate con respeto al Sr. Terol; así, pues, cuanto digamos al ocuparnos de él, no ha de ser otra cosa que lo que creamos que ha de redundar en su beneficio y en el del partido del que es tan digno jefe.

Nosotros dijimos, y con nosotros *EL*

Constitucional Dinástico, que apoyaríamos aquella candidatura que el comité proclamase, porque nosotros no queremos ser nunca quien perturbe la marcha del partido; demasiado conocemos los malos resultados que pueden acarrear, y como nosotros no deseamos promover escisión para encumbrarnos por medio de la intriga y de las malas artes, entiéndalo bien *El Constitucional Dinástico*, no tenemos otra pretensión que ser un soldado más, un amigo leal, que por amor al partido viene á prestarle su apoyo con cuantas fuerzas cuenta, y así cuando el comité votó la candidatura de los señores Arroyo y Viudes, fieles cumplidores de lo que habíamos dicho, y obrando según nuestras convicciones de disciplina y conveniencias políticas del partido, expresamos claramente que los nombres de esos, para nosotros tan respetables como queridos amigos, encontrarían en nosotros toda la decisión y toda la franqueza, que puede demostrar aquél que cumple con un deber de partido y con afección de simpatía.

¿Por qué *El Constitucional Dinástico* obró del mismo modo que nosotros, cuando así lo tenía prometido? ¿Por qué se rebeló contra el comité y contra sí mismo?

Si el comité se hubiera doblegado á exigencias, que por cierto no eran la candidatura del señor Terol, entonces el colega se hubiera mostrado satisfecho; pero no teniendo la franqueza de ir al comité á defender sus propósitos, ni valor para sufrir una derrota, dejó abandonada su causa, envuelta en la sombra su aspiración.

¿Por qué no acudió á presentar en aquél entonces la candidatura del señor Terol? porque preocupado, sin duda, con otras soluciones, no tuvo entonces ni el mas remoto recuerdo para nuestro jefe, que ahora no sabe donde colocarlo.

El señor Terol sabe demasiado el papel que le destina el colega; y el señor Terol, ni se deja adular por los falsos halagos, ni puede prestar su honroso nombre para que sirva de bandera donde vayan á cobijarse la desesperación, soberbia y venganza de que se halla el colega poseído.

Es tan burdo el trabajo que está haciendo el colega, que no es posible que nadie que discurra un poco, desconozca los elevados propósitos que le inspiran.

El señor Terol, que repetidas veces ha desautorizado al periódico á quien contestamos, no puede fiar su defensa á quien no merece su confianza; así es, que al hablar del modo que lo hace, no solo no lleva la representación de nues-

FOLLETIN DE «EL LIBERAL» (3)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

abandoneis la corte hasta pasado un año... ¿Me lo prometéis?

—Os lo prometo, menseñor.

—Ahora, continuó Roberto, cuya fisonomía se reanimó con estas palabras, llamado á mi confesor y á mi médico, y reunid la familia, porque la hora se aproxima, y dentro de poco, no tendré la fuerza necesaria, para pronunciar las últimas palabras.

Al cabo de algunos instantes, el sacerdote y el doctor volvieron á entrar en la estancia, con el rostro inundado de lágrimas: el rey les dió gracias por la ternura de los cuidados que le habían prodigado en estos momentos de agonía, y rogó que le ayudaran á vestirse el tosco hábito de la orden de San Francisco, á fin de que Dios, decía, viéndole morir en la pobreza, en la humildad y en la penitencia, se dignase concederle su perdón. El confesor y el médico, colocaron en sus pies unas sandalias, le vistieron con el sayal de San

Francisco, y á su cintura ceñeron un cordón. Tendido sobre su lecho, coronada su frente de muy pocos cabellos, con su blanca y larga barba y con las manos cruzadas sobre el pecho, el rey de Nápoles se parecía á uno de esos anacoretas que han pasado su vida entera mortificando su carne con cilicios y cuya alma, sumergida en celestes contemplaciones pasa insensiblemente de su último éxtasis á la mansión de la eternidad.

En esta posición permaneció algún tiempo con los ojos cerrados, y dirigiendo una humilde y muda súplica; en seguida mandó alumbrar la estancia como se hacía en las grandes solemnidades, hizo una seña á los dos personajes que le acompañaban, para que se le colocasen, el uno á la cabecera y el otro á los pies de la cama.

En este momento las puertas se abrieron de par en par, y toda la familia real, precedida por la reina y seguida de los altos funcionarios del reino, se colocó silenciosa, en derredor del lecho del moribundo monarca, para escuchar sus últimas disposiciones.

Los ojos del rey se dirigieron hacia Juana, que se situó la primera á su derecha, con una expresión inexplicable de ternura y de dolor: era tan hermosa que su abuelo fascinado con tan deslumbrante aparición, creyó que era un ángel que Dios le enviaba para consolar su agonía: sus grandes ojos negros y humedecidos por el llanto;

sus cabellos barnizados como las alas del cuervo, su boca pequeña y delicada, todo este conjunto, en fin, de su admirable fisonomía dejaba en el corazón de los que la contemplaban una profunda impresión de dulce melancolía.

Alta y esbelta sin la excesiva delgadez, que acompaña, por lo regular, á los primeros años de la juventud, conservaba aquellos movimientos llenos de inflexibilidad, que daban á su talle la ondulación de una flor que se balancea á merced de la brisa; pero á través de estas gracias seductoras, se puede ya observar en la heredera de Roberto, una voluntad firme y decidida para desfiar todos los obstáculos: cerca de Juana estaba María, su hermana, que apenas contaba unos doce ó trece años de edad, hija también de Carlos, duque de Calabria, quien no la vió nacer, y de María de Valois, que tuvo el dolor de dejarla en los primeros días de su infancia: era extraordinariamente bonita y tímida, parecía como que le incomodada verse al lado de tantos personajes, y se aproximaban poco á poco á Filippa, llamada Catanaise, aya de las princesas, respetada por las mismas como una madre.

Detras de las princesas y al lado de Filippa, estaba colocado su hijo Roberto de Cabana, joven de hermosa y gallarda presencia, que á la sazón acariciaba su bigote con su mano izquierda, á la vez que miraba á Juana, casi á

hurtadillas, y con aspecto de una horrible temeridad. Cerraban el grupo doña Gancia, joven camarista de las princesas, y el conde de Terlizzi, que miraba á este último, tan pronto echando una ojeada furtiva, como dirigiéndola una sonrisa mal comprendida.

El segundo grupo se componía de Andrés, marido de Juana, y del hermano Roberto, preceptor del joven príncipe, que le había seguido de Buda, y no le abandonaba un instante. Andrés tendría entonces unos diez y ocho años con corta diferencia; su aspecto se singularizaba y distinguía por la estremada regularidad de sus facciones, y por su bella y noble cara, rodeada de hermosos cabellos rubios; pero á pesar de su bella fisonomía italiana, tan viva y casi seductora á primera vista, su rostro estaba falto de expresión; sus ojos apagados, revelaban la dureza de su carácter glacial, y su origen extranjero. En cuanto á su preceptor, Petrarca, ha tenido cuidado de dejarnos su retrato: rostro sonrosado, bermejos la barba y los cabellos; de baja estatura, orgulloso en medio de su miseria, muy rico en su ignorancia, y como otro Diógenes, apenas encubría su sayal, sus miembros horribles y disformes.

En el tercer grupo estaba la viuda de Felipe, príncipe de Tarento, hermano del rey, honrada en la corte de Nápoles con el título de emperatriz de Constantinopla, título que

ro querido jefe, ni su aquiescencia, sino antes al contrario, su mayor reprobación.

Así lo conocen todos nuestros correligionarios, y con su jefe al frente, irán decididos y compactos a votar la candidatura de nuestros distinguidos amigos D. Enrique Arroyo y D. Adrian Viudes.

Ya hemos contestado sin rodeos ni ampulósidades al *Constitucional Dinástico*; ahora, siga si quiere su desacertada campaña, en el bien entendido de que si la voz del colega pudiese tener autoridad alguna en el seno de nuestro partido, con lo que hace, haría todo el daño de que es capaz el colega, al que con tanto cariño presume tratar.

Predicará en desierto, porque el partido tiene ya tomada su conducta, y *El Constitucional Dinástico* quedará, al final de la jornada, completamente desacreditado y envuelto en la mas espantosa soledad.

Sueltos políticos

Las campañas de ciertos colegas podrían compararse á las que cuentan los valientes de relumbrón.

Siempre avanzando bajo el mortífero fuego, pero de espaldas al enemigo.

Esas no son campañas, sino retiradas y no de la clase que inmortalizó Xenofonte, sino Manolito Gázquez.

Un diario que anda muy mareado, titula su editorial «Felicitaciones.»

Y asegura que las ha recibido anónimas y firmadas.

Las anónimas descartémoslas, y vengan las firmas de las firmadas.

¿A que no vienen?

El Constitucional Dinástico, comentando un suelto de nuestro compañero y correligionario en la prensa *El Eco de Novelda*, á propósito de si con más ó menos disimulo podemos apoyar la candidatura del Sr. Santonja, á cuyo suelto contestamos en nuestro número de ayer, dice lo siguiente:

«Para muestra basta un botón, y con lo dicho sobra para poner de manifiesto la actitud en que *El Eco de Novelda* se halla colocado con respecto á *EL LIBERAL*, los cuales, perteneciendo á una misma comunión política, divergen mucho en cuanto á los procedimientos que emplean para servir los intereses del partido.

Estamos seguros que *EL LIBERAL*, como siempre, hará entre las sombras camino, sin dar cumplida contestación á *El Eco de Novelda*, en lo que se propone sacar á luz.»

EL LIBERAL, caro colega, no hace camino entre las sombras, sino que firme en su puesto de honor y acatando los acuerdos del comité, siempre en armonía con la conveniencia del partido, cumple como bueno y no trata jamás de desprestigiar á los amigos que por merecer la confianza del mismo, llevan la representación en esta capital, que es lo que precisamente viene haciendo el colega.

Por lo demás, ya hemos dicho y repetimos, que en la próxima contienda electoral dedicaremos todas nuestras fuerzas al triunfo de nuestros candidatos, sin importarnos un pepino el que sea derrotado el Sr. Santonja, á quien consideramos tan adversario político como el que más de los que puedan presentarse á disputarnos el triunfo.

heredó por su cualidad de nieta de Boudouin II.

Un hombre acostumbrado á sondear las sombrías profundidades del corazón humano, hubiera comprendido con una sola mirada, el odio implacable que ocultaba esta mujer, la devoradora ambición que existía bajo su lívida palidez.

Estaba rodeada de sus tres hijos, Roberto, Felipe y Luis, el más joven de los tres. Si el rey hubiera elegido entre sus sobrinos, el más hermoso, el más generoso y el más valiente, no hay duda que Luis de Tarento hubiese sido el heredero de la corona: á los veinte y tres años ya había sobrepajado en el ejercicio de las armas á los caballeros más famosos de su tiempo; franco, leal y atrevido, pues no bien concebía un proyecto cuando al punto le ponía en ejecución, su frente se distinguía con aquella seductora brillantez propia de los seres privilegiados; sus grandes ojos dulces y voluptuosos, subyugaban las almas, para las cuales la resistencia llegaba á ser imposible, y su agradable sonrisa consolaba á los corazones que habían sido vencidos bajo el imperio de su mirada seductora: joven de un poder desconocido hasta entonces, de un carácter benéfico y encargado de allanar los mayores obstáculos para satisfacer sus deseos.

A corta distancia de donde él se encontraba, en el cuarto grupo, frunció el entrecejo

El Constitucional Dinástico, con una intención, que revela todo el plan que bulle en su cerebro, habla de que nosotros pretendemos suplantarlo la jefatura del señor Terol, poniendo en su lugar otra persona no menos apreciable para nosotros que aquél.

Tamañas ideas solo pudieran abrigarse por aquéllos que están acostumbrados á aceptar y desechar jefaturas, porque para ellos la política no consiste en otra cosa que en satisfacer sus ambiciones, hundiéndose luego en el olvido á los que antes supieron utilizar para sus fines: pero en la persona á que alude el colega, no pueden existir tan bastardas aspiraciones, porque no hay nadie que tenga motivos para dudar de su lealtad y recto proceder; y mucho más, cuando le consta al colega que por quién podía hacerlo se le ofreció esa jefatura; pero como los lazos que le unen con el señor Terol son tan íntimos, rechazó tales ofrecimientos, contestando que su personalidad y la del señor Terol, iban tan estrechamente unidas, que no era posible el que fuesen separadas y que juntas sufrirían los acontecimientos, ya fuesen prósperos, ya adversos.

La Unión Democrática, con esa penetración que le es característica, dice que nosotros nos dedicamos á la política menuda.

En cambio el colega se está ahora ensayando en hacer chistes, que luego cristalizan en inocentadas.

En su número último, vuelve *La Unión Democrática* á hablar del señor Moreno Leante. No sabemos cómo ha podido resistir tanto tiempo el silencio.

Nuestro estimado colega *El Graduador*, publica ayer una correspondencia política de Torreveja, plagada de inexactitudes, de las que algunas, cumplimos el deber de rectificar.

Es completamente incierto, que nuestro respetable amigo D. José de Granda, piense en no presentar su candidatura en el distrito de Dolores, donde cuenta con los elementos liberales de arraigo y de prestigio.

D. José de Granda, lucha y vencerá en Dolores.

Lo que hay es, que como la sinceridad electoral ha hecho al gobierno respetar muchos Ayuntamientos conservadores, el conde de Vía-Manuel, trata de aprovechar esa conducta para presentarse como candidato oficial.

Aparte de que el gobierno no tiene candidatos oficiales, si los tuviera, no sería uno de ellos el conde de Vía-Manuel.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia consintían en la corte sin novedad.

Real orden revocando el fallo de la Comisión provincial de Córdoba y declarando válidas las elecciones municipales en Cañete de las Torres, en el mes de Mayo anterior.

Circular de Guerra dictando reglas para el reemplazo del presente año.

Anuncio de la administración de Propiedades é Impuestos, para que los que se crean con derecho á dos casas denunciadas en Guardamar, como de propiedad del Estado, presenten sus reclamaciones justificadas en el plazo de veinte días.

Anuncio para que los que se crean con mejor derecho á unas tierras pertenecientes al Estado en el término de Villena, denunciadas

su primo Carlos de Duras; su madre Inés, viuda de Juan, duque de Duras y de Albania, otro hermano del rey, le contemplaba con espanto, y por un movimiento instintivo estrechaba contra su pecho, á sus dos más jóvenes hijos. Ludovico, conde de Gravina, y Roberto príncipe de Morea. Carlos con su rostro cubierto de una excesiva palidez, dirigía sus miradas sospechosas, tan pronto á su moribundo tío, como á Juana y á la joven María, ó bien á sus primos; y parecía de tal modo agitado por sus pensamientos que no podía permanecer inmóvil en el sitio en que se encontraba. Su actitud inquieta y feróz contrastaba singularmente con el semblante pacífico y pensador de Beltrán de Artois que cercano á los pies del lecho del rey, se hallaba frente á frente de Juana, y estaba de tal manera absorto por la hermosura de la princesa, que parecía no mirar á otra persona de las que se hallaban en la lúgubre habitación.

Tan pronto como Juana y Andrés, los príncipes de Tarento y de Duras, los condes de Artois, y la reina Sancia se colocaron en derredor del lecho mortuorio, formando un semicírculo del modo que lo hemos descrito, el vice-canciller del reino atravesó los grupos de los nobles, y después de haberse inclinado delante del monarca, desplegó un pergamino que tenía el sello real, y con voz solemne y en medio del más profundo silencio leyó:

por D Honorato Perlasia, presenten también sus solicitudes en el plazo de veinte días.

Circular sobre padrones de cédulas personales.

Aclaración de la intervención de Hacienda á la revista de clases pasivas.

Edictos de los alcaldes de Albatera, Gayanes, Granja de Rocamora, Busot, Benejama y Muro, sobre diversos asuntos relacionados con la administración municipal.

Telegrámas

Agitación socialista

Berlín 22.—Cunde la agitación socialista. Hoy han vuelto á reproducirse las reuniones de que ya di cuenta en mi telegrama de ayer. La policía ejerce gran vigilancia. Las tropas están sobre las armas. A la hora que envío este despacho, van detenidas más de 150 personas.

El gran canciller ha declarado con su firme propósito de castigar duramente á los socialistas que turben la paz pública. Reina gran desconfianza. Gran número de establecimientos no han abierto hoy sus puertas.

Bruselas 22.—En Lieja continúa la calma. Según las últimas noticias, gran número de mineros se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salarios. El gobierno está decidido á no transigir con los huelguistas. Témesese que los últimos sucesos produzcan una crisis comercial.

Constantinopla 22.—El aspecto que presentaba la cuestión servio-búlgura ha cambiado mucho. Asegúrase que el príncipe Alejandro aceptará el cargo de gobernador temporal de la Rumelia. Esta determinación vendrá á finalizar el conflicto. Créese que Francia será la mediadora para la pronta conclusión del asunto.

Gladstone modifica

Londres 22.—Mr. Gladstone modificará algún tanto sus proyectos.

Continúa la tirantéz de relaciones entre Inglaterra y Alemania.

Bruselas 22.—Noticias de Lieja dicen que en Semepe, pueblo inmediato á esta ciudad, se han reproducido los desordenes socialistas. Los amotinados llevaban revolvers. Se han saqueado muchos establecimientos. Reina grande alarma.

Ecos locales

La Caja Especial de Ahorros de Alicante, ha efectuado en la semana anterior las siguientes operaciones:

304 empeños de alhajas, ropas y efectos mercantiles, 7035 pesetas.
229 desempeños de iguales valores, 6.131.
82 imposiciones, 2.398'50.
5 reintregos, 297'92.

No nos equivocábamos al augurar que la segunda edición del *Album infantil*, del escritor predilecto de los niños D. Manuel Ossorio y Bernard, obtendría éxito no menos lisonjero que la primera. La infancia se deleita é instruye con los cuentos, historietas y epigramas que el volumen encierra, no menos que con las cien viñetas que le ilustran, hasta el extremo de haber agotado ya casi toda la numerosa tirada. Para obtener un ejemplar de este libro, basta remitir seis reales en sellos á su autor, calle del Mesón de Paredes, 9, Madrid.

Esta mañana se celebrará en la Audiencia de lo criminal el juicio oral y público en la causa procedente del juzgado de Dolores con-

«Roberto, por la gracia de Dios, rey de Sicilia y de Jerusalem, conde de Provenza, de Forcalquier y de Piamonte, vicario de la Santa Iglesia Romana, nombra y declara su heredera universal del reino de Sicilia, así como de los condados de Provenza, de Forcalquier y del Piamonte y de todos los demás territorios de su dominio, á Juana, duquesa de Calabria, hija primogénita de Carlos, duque de Calabria, de ilustre memoria.

«Item, nombra heredera del condado de Alba, y de la jurisdicción del valle de Grati y del territorio de Giorno con todos sus castillos y dependencias, á la joven y respetable María, hija segunda del difunto monseñor, el duque de Calabria, y ordena que la espresada joven María, reciba estos títulos y dominios como feudo directo de la susodicha duquesa y sus herederos, con esta condición, sin embargo, que si la señora duquesa dá y abona á su ilustre hermana, la suma de diez mil onzas de oro á título de indemnización, el condado y jurisdicción referidos, pertenecerán á la duquesa y sus herederos.

«Item: quiere y ordena por razones que no le son posible revelar, que la espresada joven María, contraiga casamiento con el muy ilustre príncipe monseñor Luis, actual rey de Hungría; pero si algún obstáculo se opone á la realización de estas bodas, en razón al casamiento que se dice estar contratado entre el rey de Hungría y el de Bohemia y su

tra José Rodríguez López, por el delito de lesiones graves.

El domingo último se reunieron varios jóvenes en el salón de actos públicos del Instituto de esta capital con objeto de fundar un Ateneo escolar, acordando la candidatura siguiente:

Presidente, D. Adalmo Montero.—Vice-presidente, D. Francisco Lledó.—Secretario, D. Enrique Barrachina.—Tesorero, D. José Sánchez Santana.—Vice-secretario, D. Mariano Calvo.—Vocal, D. Bernardo Gomis.

El día 29 del corriente se abrirá el pago de los haberes de los maestros, correspondientes al trimestre actual.

A juzgar por el número de certificaciones de asistencia que han dejado de remitirse á la junta de instrucción pública, de conformidad con lo dispuesto en la circular del señor gobernador de la provincia, muchos maestros se quedarán sin percibir sus haberes en el trimestre, lo cual sentimos por los perjuicios que ha de ocasionarles.

Ha salido para Buenos-Aires donde va contratada, la simpática tiple cómica Sra. Millanes, tan apreciada del público alicantino.

Deseamos que lleve tan apreciable artista un feliz viaje y que obtenga buena cosecha de aplausos.

Ya han comenzado las obras de reparación en el local en que está establecida la escuela normal de maestras, el cual quedará perfectamente, cuando terminen aquellas obras.

La comisión de la Junta provincial de Instrucción pública encargada de averiguar si los pueblos que no completan el pago de las obligaciones de instrucción primaria tenían razón al alegar por excusa de esta falta que se les adeudaban por el Banco algunas cantidades, ha desempeñado ya su cometido. Puesto de acuerdo con el jefe de contribuciones de la sucursal del Banco de España, dicho funcionario, con un celo que le honra, ha practicado una minuciosa liquidación á los referidos pueblos, resultando que de los 26 que se encuentran en dicho caso, solo tres resultan con pequeños saldos á su favor, que son Guadalest, al que se adeudan 57'01 pesetas; á Campo de Mirra 26'25 id., y á Cañada 78'10 id.

Los demás pueblos son: Alfaz. Beniardá, Bolulla, Calpe, Nucía, Polop, Formentera, Rafal, San Fulgencio, Redován, Forná, Parcent, Sagra, Tormos, Vall de Alcalá, Vall de Laguart, Benidorm, Finestrat, Alcozer de Planes, Alquería de Aznar, Gayanes, Lorch y Millena.

Todos estos pueblos tienen percibidas cantidades de más en sus respectivas cuentas, siendo por lo tanto inexacto que no puedan cubrir sus obligaciones por no percibir la totalidad de los arbitrios que les corresponden.

Ecos de los pueblos

Anteayer tarde volcaron dos carretas de las que acarrear grava para la carretera de la estación de Orihuela, cojiendo una de ellas al conductor, y fracturándole una pierna. El herido fué conducido al hospital de San Juan de Dios.

Un amigo de Villafranqueza nos dice que por haberse libertado del servicio activo el hijo del vecino de aquella villa, Juan Román

hija, es la voluntad del rey nuestro señor, que la ilustre María contraiga matrimonio con el hijo mayor del muy poderoso señor D. Juan, duque de Normandía, hijo mayor del actual rey de Francia.»

Aquí Carlos de Duras dirigió á María una mirada bastante significativa, que nadie advirtió por encontrarse todos atentos á la lectura de las disposiciones de Roberto. En cuanto á María, no bien oyó pronunciar su nombre, se tiñeron sus mejillas con un ligero carmin de púrpura, y llena de inocente confusión, bajó los ojos, y desde entonces no los volvió á levantar. El vice-canciller continuó.

«Item: Es también la voluntad del rey nuestro señor, que los condados de Forcalquier y de Provenza, estén unidos á su reino, bajo un solo dominio inseparable, cuya disposición desea no se quebrante por ningún título, por ser lo que deja dispuesto del más alto interés para la prosperidad y mútua seguridad del reino y de los condados referidos.

«Item: Quiere el rey nuestro señor, que en caso en que la duquesa Juana, muriese sin sucesión, (lo que Dios no permita), el duque de Calabria, Andrés su marido, obtenga el principado de Salerno, con el título, los frutos, las rentas y todos los derechos, y además la renta de dos mil onzas de oro.

«Item: Ordena, que la reina principalmente, también como el venerable padre D. Fe-

Segura, llamado Agustín Román Campos, se llevara á efecto el día 25 de los que rijen, la fiesta que tiene éste ofrecida al Patriarca San José, consistente en misa y sermón con su correspondiente orquesta; además recorrerá la música las calles de la población, con morteretes, dulzaina y las campanas al vuelo; todo esto en los intermedios del día. Por la tarde estará la banda de música tocando varias polkas y vales y otras bonitas piezas en la plaza de esta villa, como de costumbre se viene practicando todos los años.
A divertirse.

La guardia civil del puesto de Dolores, ha capturado á un vecino de aquella villa, presunto autor de las heridas causadas con arma blanca á un convecino suyo.

En los días 9, 10 y 11 de mayo próximo, tendrán lugar en Torremanzanas solemnes y variadas fiestas en honor de San Gregorio.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Muro, dotada con el haber de 995 pesetas anuales, pudiéndose presentar solicitudes en el término de quince días.

El alcalde de Jávea se niega á dar posesión á aquel ayuntamiento, fundándose en que estamos en periodo electoral.
Ya se lo dirán de misas al alcalde de Jávea. Y á otros que no se lo figuran también.

Por la secretaría de la junta provincial de instrucción pública se ha remitido á la dirección general del ramo, relación de los pueblos de esta provincia, que no completan sus obligaciones de primera enseñanza, con los recargos sobre la contribución y otras relaciones de los ayuntamientos que figurando en el presupuesto cantidad suficiente para dichas situaciones, no la ingresan los recaudadores.

Siendo conformes nuestras noticias con lo que dice nuestro colega *La Tarde*, transcribimos lo siguiente, llamando sobre ello la atención de los maestros de instrucción pública.

«Se nos asegura que el *timador de la moderna escuela* que venía estafando por los pueblos á los profesores de primera enseñanza, bajo el pretexto de que los fondos recaudados son para socorrer á una viuda de un maestro víctima en la última epidemia colérica, sigue imperterritamente cumpliendo su caritativa misión, apesar de lo que ya hemos dicho en nuestros números anteriores.

Sirva de nuevo aviso esta noticia, para que la buena fé de los profesores no sea sorprendida; pues para que la recaudación ofrezca positivos resultados, hace ver á los incautos que ha sido comisionado á este efecto por el inspector de primera enseñanza, y que las cantidades que se le entregan con tal motivo, serán autorizadas y aprobadas en las cuentas de inversión del material de escuelas.
Llamamos la atención de las autoridades.»

Correo de Madrid

Madrid 22 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: En todos los círculos políticos ha sido hoy objeto de todas las conversaciones, y por cierto con comentarios bien poco halagüenos, la conducta del partido conservador que emplea cuantos recursos se le ocurren para preparar el campo á sus candidatos sin mirar si son buenos ó malos sus manejos, y algunos de ellos tan inocentes como el empleado en Quintanar de la Orden, el cual se ha descubierto por los mismos á quienes se trataba de sorprender, quedando por tanto en ridículo los iniciadores y los encargados de su ejecución.

Si algo les faltaba á los conservadores para desacreditarse, ha venido esto á acabar la obra. Los elementos republicanos coaligados se ocuparán esta tarde de la designación de candidatos. Créese que lucharán por Madrid los Sres. Salmerón y Figuerola.

Respecto al Sr. Pi y Margall, dábese por cierto que presentará su candidatura por acumulación.

Referente á los posibilistas, decíase á última hora que también presentarán candidatos por Madrid á los Sres. Orcasitas y Anglada.

Continúan los rumores referentes á los continuos disgustos que reinan en el seno de una distinguida y elevada familia. A propósito del asunto, decíase que dos elevadas damas siguen ocupándose en preparativos que seguramente han de influir mucho en el porvenir de nuestra política. Con estas desavenencias de familia, coinciden también los progresos demasado rápidos de cierta enfermedad sufrida por otra distinguida dama, la cual parece preocupar grandemente la atención del sabio médico extranjero que le asiste.

A última hora corría el rumor de que el orden público había sufrido alteraciones en Ocaña. Nada he podido comprobar sobre el asunto.

El gobierno concederá al Sr. Moyano una senaduría vitalicia

El telégrafo anuncia nuevos desordenes socialistas en Bélgica.

Se anuncia para mediados de abril próximo la llegada á esta corte de la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la Reina Regente; dicha augusta señora permanecerá al lado de su querida hija hasta después que ésta dé á luz.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Ha aparecido el nuevo Anuario de Comercio que publica la importante casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere. Dicho Anuario conocido ya por los notables antecedentes que contiene, ha sido ampliado con nuevas é interesantes noticias, hasta el punto de hacerle tesoro indispensable para la propaganda del comercio é industria.

La obra en cuestión forma un elegante volumen de 3.000 páginas que contienen 500 000 señas próximamente. A pesar de que el Anuario de Bailly-Bailliere es análogo á los que ven la luz en el extranjero, su coste es de 20 pesetas, precio insignificante si se atiende á su indispensable utilidad.

De aquí y allí

Crisis de los peinados

El peinado de las señoras está otra vez en crisis.

De Londres y de París, los centros directivos de la moda, anuncian que el peinado alto vuelve á estar en baja, y que antes de un año imperarán de nuevo los peinados bajos.

El asunto es más grave de lo que parece, porque el imperio del peinado alto ha sido casi siempre seguido por excesos cuya perspectiva tenía aterrados al género masculino y al género femenino—si es que hay algo en cuestión de modas que asuste á las mujeres.

Cuando se recuerdan los terribles «cuernos» del siglo xv, los promontorios del siglo pasado, cuando las señoras tenían que arrodillarse para poder entrar en sus carrozas, y el feísimo chignón de hace veinte años, hay que dar gracias al Todopoderoso de que los peinados altos no hayan seguido la progresión creciente y estén ya en decadencia.

Algunos escritores franceses han publicado hace poco una obra sobre la historia del peinado en Francia. El libro parece un martirologio interminable. Las mujeres han sido siempre víctimas del peluquero y de la modista.

¡Qué sufrimientos deben haber soportado cuando hace tres siglos se estilaba el peinado de los «cuernos!» Servían éstos de sombrero y alcanzaban hasta tres pies de altura, con el peso correspondiente. Cuando corría un vendabal, las catástrofes eran terribles. Para entrar en las casas, las señoras no podían doblar los «cuernos» como ahora doblan los vapores sus chimeneas al pasar por bajo un puente; tenían que entrar casi á gatas por las puertas, postura nada elegante ni distinguida. La construcción de los «cuernos» costaba una porción de dinero.

Los maridos los aborrecían. Los predicadores apuntaban sus sermones contra ellos; los escritores aguzaban sus sátiras para derribarlos. Pero su reinado duró larguísimo años. Por último, el arzobispo de París descubrió á un fraile, Tomás Conecte, que tenía el don de la oratoria, y á él le encomendó el prelado que recorriese toda Francia predicando contra los «cuernos». Las mujeres acudían por millares á escuchar, los violentos apóstrofes del monje, pero no rebajan ni una línea de sus adorados «cuernos», hasta que el populacho tomó el asunto en sus manos, y en varias asonadas arrancó unas cuantas docenas de «peinados». Los maridos cantaron su triunfo; pero no bien se fué el monje, volvieron los «cuernos» á dominar, y un escritor de aquél tiempo los comparó á los cuernos de los caracoles, que se ocultan cuando hay peligro y tornan á aparecer en cuanto aquel pasó.

En el siglo xvii los peinados fueron terribles. Entonces conocieron nuestros antepasados inventos tan tremebundos como los que coronaban las cabezas femeninas. La «fragata á toda vela» era muy admirada. Una enorme canastilla de flores se consideraba como el colmo de lo bonito y de lo distinguido. Hubo peluquero que inventó un peinado por el cual llevaba 2.000 reales, y las señoras dormían en sillas para no estropear su tocado, y pasaban cinco y seis semanas sin peinarse de nuevo.

Una frase del *grand monarque* logró lo que ni el púlpito ni la prensa habían conseguido: la supresión de los peinados altos.

Cette coiffure me paraissait desagradable—dijo Luis XIV en la tarde memorable del 24 de octubre de 1699, y el día 25, en la recepción de la duquesa de Borgoña, todas las damas de la corte se presentaron con tocados bajos. En su vida consiguió Luis XIV mayor triunfo.

Espectáculos

Teatro Principal

Entre bobos anda el juego.—La abundancia de originales nos impidió ayer ocuparnos

de la función verificada anteanoche en el teatro Principal, según nuestra costumbre.

La preciosa comedia del inmortal Rojas, cuyo título encabeza estas líneas, fué la elegida dicha noche por la dirección artística del teatro para atenuar un poco la serie de impresiones violentas que hacensufrir al público los dramas que de ordinario se ponen en escena.

La ejecución de dicha comedia, fué esmeradísima por parte de Donato Giménez, que dió á su papel gran colorido, bordándolo con primoroso cuidado y haciéndose acreedor á los aplausos del público que no se los regateó.

Las Sras. Contreras y Tobar, también desempeñaron con acierto sus papeles respectivos.

Damos las gracias á la empresa por haber atendido nuestras indicaciones, relativas á la limpieza de los palcos y demás departamentos del teatro, y más que nosotros, se lo agradecerán las señoras que allí concurren y por quienes nosotros hicimos la súplica.

D. Alvaro ó la fuerza del Sino.—Este hermoso drama del duque de Rivas, se puso anoche en el Principal, á cuyo teatro atrajo una gran concurrencia.

La ejecución que obtuvo dicha obra, fué bastante esmerada, porque si bien Rafael Calvo, que hizo el protagonista, se reservó cuanto pudo para el último acto, este lo hizo admirablemente, empleando una espresión y un lujo de detalles que subyugaron al público que entusiasmado lo interrumpió varias veces con sus aplausos y muestras de entusiasmo.

La señorita Contreras y el Sr. Giménez estuvieron bastante acertados.

El bonito papel de hermano Melitón, que es de tanto lucimiento, demostró lo inconveniente de no tener esta compañía un buen actor cómico, haciéndonos recordar á Mariano Fernández.

En resumen, el conjunto regular, el público satisfecho, aplaudió mucho y llamó á los artistas varias veces al final de la obra.

Teatro-Circo

Amablemente invitados por el inteligente empresario señor Marco, visitamos ayer el Circo y vimos las reformas que en él se han hecho.

El nuevo escenario reúne todas las comodidades compatibles con lo reducido del local, la embocadura y el telón de boca son de muy buen gusto, y los nuevos aparatos de gas, elegantísimos.

En resumen, con las mejoras que allí se han introducido, queda un precioso sitio de recreo, al que sin duda acudirá el público recompensando así los sacrificios que por agradaarle hacen los empresarios.

De la compañía que empezará á actuar esta noche, tenemos las mejores noticias; á continuación publicamos la lista y precios de abono: Directriz y primera amazona, Mad. Micaela Alegria.

Amazonas, Mlle. Adelina Samwell.—Made-moiselle Clotilde Alegria.

Mr. Jules Pérez, artista de gran reputación. Primeras artistas ecuestres, Mlle. Adela.—Encarnación.—Rosa Ducos.—Layetta.

Non-plus-ultra.—Los tres xilofonistas Mlle. Celina, Eva y Carolina Delepierre.

Mr. Star y Mlle. Louise, notabilísimos gimnastas del Circo-Hipódromo de París.

Familia Nacles, célebre por sus juegos icarios.

Mr. Ibarz, notable equilibrista.

Mlle. Carmen, conocida por la señora de los dientes de acero.

Los hermanos Oriol, célebres equilibristas, procedentes del gran Circo imperial de San Petersburgo.

Señoras.—Mlle. Alegria.—Clotilde Alegria.—Teresina.—Rosa Ducos.—Adelina Samwell.—Celina Delepierre.—Nagles Louise.—Zarah.—Carmen Oriol.—Albertina Claudina.—Carolina.—Eulalia.—Encarnación Santolaya.—Pichel.—Isabel Ibarz.—Ana Bublick

Señores.—Mr. Jules Pérez.—J. Albertino.—Ibáñez.—Nagles.—Oriol.—Louis.—Delepierre.—Pichel.—Ludovico.—Hermann.—Huberle.—Rudolph.—Pierre.—Holl.—Arturo.

Clowns cómicos, saltadores, gimnastas y entre ellos Pichel y el notable saltador Albertino.

20 caballos de todas razas.

Director de música Mr. Dublick.

Con la compañía anunciada, queda abierto un abono por 20 funciones en la Contaduría del Teatro-Circo, con arreglo á la siguiente nota de precios.

Abono.—Palcos sin entrada, 180 pesetas.—Sillas de patio sin idem, 14.—Sillas de escenario sin idem, 14.—Lotes de 20 entradas para palco, 14.

A diario.—Palcos sin entrada, 10 pesetas.—Sillas de patio con entrada, 1'50.—Idem de escenario con idem, 1'50.—Asientos de palco corrido con idem, 1.—Idem de grada con idem, 0'75.—Entrada para palco, 75.—Idem general, (paraíso) 50.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 23 de Marzo de 1886

Barómetro 764'14
Termómetro 18'4

Viento S. E. Brisa.
Atmósfera Cubierta.
Mar Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra 20'2
Idem mínima durante la noche 7'4
Irradiación nocturna
Evaporación en milímetros 1'29

Cambios

Cotización del día de ayer

Plazas.	Papel.	Dinero.	Obsér.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'85 1/2	
Mar. Cete.		4'86	
Havre.....			
Madrid.....			
Barcelona..			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia...			
Múrcia.....			
Orihuela...			

Deseuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

TEATRO PRINCIPAL.—El haz de leña—A las ocho y media.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegria.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Simeón.
SANTO DE MAÑANA.—La Anunciación de Nuestra Señora.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 23 (2 t.)—Se asegura que están divididas las opiniones respecto á la candidatura ministerial que se presenta por Madrid. El Sr. Sagasta ha celebrado una conferencia con los presidentes de los comités de distrito.
Se dá mucha importancia á esta conferencia.

Madrid 23 (3-23 t.)—El ministro de España en Inglaterra Sr. Rancós, se niega á entregar las credenciales de despedida.
En Consejo de Ministros que presidirá el jueves la Reina, se firmarán algunos indultos de penas leves.

También se pondrá á la firma y es seguro se resuelva satisfactoriamente el expediente de indulto á los reos de la primera intentona de Cartagena.

Madrid 23 (3-30 t.)—Se ha arreglado la cuestión de Andorra.

El Sr. Montero Ríos ha retrasado su regreso á Madrid.

El domingo se espera á Capriles.

Madrid 23 (4 t.)—La Junta Directiva del partido democrata-progresista, ha acordado nombrar una comisión que se entienda con los federales, para ultimar las candidaturas de coalición.

Se acentúan los rumores de disidencias entre Montero Ríos y Sagasta.

En la Bolsa los fondos firmes.

Madrid 23 (4 10 t.)—En Padua tres coléricos.

El consejo que celebraron ayer los ministros revisió carácter puramente administrativo

Han sido detenidos en Bélgica algunos jefes huelguistas.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 23 (6t.)—Mayo indultarase duque Sevilla.

Viernes *mee'ing* izquierdistas.

Anarquistas Bruselas silvaron reyes.
Bolsa, 59'60.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 23 (10, 15 n.)—Socialistas demostraciones irreverentes á los reyes de Bélgica.

Montero regresará el 27.

Se cree que la crisis inglesa no terminará hasta que se presenten en la cámara los proyectos de Gladstone sobre reformas en Irlanda

En la cámara francesa han presentado los radicales una proposición pidiendo la separación de la Iglesia y el Estado.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gitfos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alcates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CABRILLO JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacisimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cronos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lueas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.
Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid.
Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor A. N. Hansen



Saldrá para el Havre el 25 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berci.
Para fletos diriirse á los Sres. Raymundo y compañía.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante